



23/04/2025

GUERRA EN UCRANIA

Un ataque con drones ruso deja nueve muertos en una oleada de ataques contra la infraestructura de Ucrania.

Un dron ruso impactaba esta madrugada contra un autobús que transportaba trabajadores en la ciudad ucraniana de Marhanets, causando nueve muertos en una oleada de ataques contra infraestructuras civiles en el este, sur y centro de Ucrania, según informaban fuentes oficiales. Los ataques se producían después de que tanto el presidente ruso como el presidente ucraniano señalaran su disposición a negociar un acuerdo que prohíba los ataques contra infraestructuras civiles. Vladimir Putin se ofrecía ayer a detener la invasión de Ucrania en el frente actual como parte de los esfuerzos para alcanzar un acuerdo de paz con el presidente estadounidense Donald Trump, según fuentes familiarizadas con el asunto. [THE GUARDIAN](#)

Vladimir Putin ofrece detener la invasión de Ucrania a lo largo de la línea del frente actual.

El presidente ruso se ofrecía ayer a detener la invasión de Ucrania en el frente actual como parte de los esfuerzos para alcanzar un acuerdo de paz con el presidente estadounidense Donald Trump, según fuentes familiarizadas con el asunto. La propuesta es la primera indicación formal que Putin ha dado desde los primeros meses de la guerra hace tres años de que Rusia podría dar marcha atrás en sus exigencias maximalistas para poner fin a la invasión. [FINANCIAL TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Rusia podría estar dispuesta a abandonar sus reclamaciones sobre partes de Ucrania que no ocupa.

El secretario de exteriores británico, David Lammy, recibirá este miércoles a negociadores estadounidenses y europeos para nuevas conversaciones sobre Ucrania, en medio de especulaciones de que Rusia ha comunicado a Washington su disposición a renunciar a sus reivindicaciones sobre partes de Ucrania que no ocupa. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

Marco Rubio se salta las conversaciones sobre Ucrania mientras Zelensky rechaza el plan de paz de EEUU sobre Crimea.

El secretario de Estado americano decidía ayer saltarse la siguiente etapa de las conversaciones de alto el fuego en Ucrania, mientras Kiev rechazaba una de las propuestas clave del presidente Trump para un acuerdo que detendría los combates con Rusia. El presidente ucraniano rechazaba ayer la propuesta estadounidense de reconocer el control ruso sobre Crimea como parte de un acuerdo de alto el fuego, poniendo en duda los esfuerzos del presidente Trump por poner fin a la guerra. Durante una rueda de prensa Zelensky declaraba ayer: *“Ucrania no reconocerá legalmente la ocupación de Crimea...Esto va en contra*



23/04/2025

de nuestra Constitución”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Las conversaciones de Londres sobre el alto el fuego en Ucrania se reduce tras la retirada de Rubio.

Reino Unido ha reducido la importancia de una reunión de alto nivel sobre el fin de la guerra en Ucrania, según fuentes oficiales europeas, después de que el secretario de Estado americano, Marco Rubio, decidiera retirarse ayer, lo que llevó al ministro de exteriores británico David Lammy a decidir que él tampoco asistiría, aunque se reunirá por separado con su homólogo ucraniano en Londres.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

JD Vance afirma que Kiev y Moscú tendrán que realizar intercambios territoriales para llegar a un acuerdo.

El vicepresidente estadounidense declaraba hoy que Moscú y Kiev deberán aceptar intercambios territoriales si desean alcanzar un alto el fuego, mientras las reuniones ministeriales programadas para este miércoles en Londres entre EEUU, Ucrania y varios países europeos se han pospuesto. [LE FIGARO](#)

Pekín considera infundadas las acusaciones de Kiev sobre ayuda militar a Rusia.

Pekín denunciaba este miércoles las acusaciones infundadas de Ucrania, cuyo presidente afirmó que soldados chinos combatían en el ejército ruso y que empresas chinas ayudaban a Moscú a fabricar equipo militar. [LE FIGARO](#)

“No se pueden interferir”: los drones de fibra óptica suponen una nueva amenaza en Ucrania.

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre el desarrollado de drones experimentales kamikaze FPV, que pueden penetrar espacios que antes se consideraban seguros, los cuales fueron utilizados ampliamente en el contraataque ruso en Kursk y los expertos creen que contribuyeron al éxito de Moscú al neutralizar en gran medida el saliente de Ucrania en marzo. Los expertos calculan que los drones de todo tipo contribuyen actualmente a entre el 70% y el 80% de las bajas militares en ambos bandos.

Tres años de errores y juicios erróneos del Papa Francisco sobre la guerra en Ucrania.

Decididamente pacifista, el Papa Francisco ha pedido constantemente el fin de los combates en Ucrania, aunque el final de su pontificado también estuvo marcado por torpes declaraciones que lo enfrentaron con ambas partes en el conflicto. [LE MONDE](#)



23/04/2025

“Cómo podría lograr Trump que la “mediación muscular” funcione en Ucrania”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la posibilidad de que funcione una mediación forzosa del presidente Trump para forjar la paz en Ucrania, que ha provocado un escarnio generalizado, aunque sea difícil y arriesgada.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA (INDUSTRIA DE DEFENSA – TRATADO SEGURIDAD)

De trenes a tanques: el rearme alemán marca la transición industrial.

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el impulso histórico de rearme de Alemania, cuyo propósito de aumentar la producción de defensa ofrece un atisbo de esperanza en un país donde casi un cuarto de millón de empleos en el sector de fábricas ha desaparecido desde el inicio de la pandemia.

En Polonia, el tratado de cooperación que París y Varsovia están a punto de firmar genera debate.

El documento, denominado “Tratado de Nancy” ha sido presentado por la diplomacia francesa como un tratado “premium”, similar a los firmados por Francia con Alemania (Tratado de Aquisgrán, 2019), Italia (Tratado del Quirinal, 2021) y España (Tratado de Barcelona, 2023), siendo la primera vez que París decide firmar un documento de este tipo con un país no fronterizo. Las cláusulas relativas a aspectos de seguridad y defensa serán particularmente objeto de un escrutinio, en un clima de incertidumbre en torno al compromiso estratégico de la administración de Donald Trump con Europa. [LE MONDE](#)

Los servicios de inteligencia europeos están preocupados por el futuro de su cooperación con EEUU.

Ante la falta de visibilidad sobre la dirección de Washington desde el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, los europeos se preguntan cuál es la estrategia de inteligencia a adoptar. A pesar de estas preocupaciones, nadie en Europa defiende actualmente la idea de desarrollar una arquitectura de inteligencia basada en el modelo “Cinco Ojos”, una alianza que aúna las capacidades de interceptación de EEUU, Canadá, Australia, Reino Unido y Nueva Zelanda. Las conversaciones se limitan, por el momento, a intensificar las operaciones de cooperación entre los países más dispuestos. [LE MONDE](#)



-EEUU

Pete Hegseth bajo asedio mientras el Pentágono se hunde en el caos.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el caos en que está sumido el departamento de defensa de EEUU por las consecuencias de los chats de *Signal* y las purgas de liderazgo. Apenas solo dos meses en el cargo, la situación de Hegseth se ha vuelto cada vez más inestable en los últimos días, tras revelarse que había discutido información militar sensible con familiares a través de la aplicación de mensajería *Signal*, solo semanas después de enfrentarse a críticas por publicar sobre la operación en un grupo de mensajes aparte.

-IRÁN NUCLEAR

Teherán envía a su ministro de exteriores a China para consultas.

El ministro de exteriores iraní, Abbas Araghchi, inicia hoy una visita a China para realizar consultas sobre la cuestión nuclear antes de una tercera ronda de conversaciones con EEUU prevista para el sábado. [LE FIGARO](#)

ORIENTE MEDIO:

-ISRAEL-GAZA

Israel deja de mencionar las zonas humanitarias mientras continúa la guerra en Gaza.

Israel ha dejado de designar discretamente zonas de Gaza como zonas humanitarias desde que reanudó sus ataques, desde que reanudó sus ataques contra el territorio palestino el mes pasado. Esta medida ha aumentado los temores entre los trabajadores humanitarios por la seguridad de los civiles que se refugian en lugares que antes se consideraban protegidos. [THE GUARDIAN](#)

París, Berlín y Londres apelan a Israel a “dejar” de bloquear la ayuda en Gaza.

En un comunicado conjunto, los ministros de exteriores de los tres países han apelado al gobierno hebreo a levantar el bloqueo de ayuda humanitaria para “atender las necesidades de todos los civiles”, afectados nuevamente por un bombardeo este miércoles. [LE FIGARO](#)

En Ramallah, la impotencia y la fragilidad de la Autoridad Palestina.

Tratada como un actor secundario a escala regional, e incapaz de ofrecer una alternativa política a Hamás, la administración palestina en Cisjordania sufre de falta de credibilidad. [LE MONDE](#)



23/04/2025

-SIRIA

El yihadista convertido en presidente de Siria busca nuevos aliados.

En una entrevista para [THE NEW YORK TIMES](#), el presidente sirio Ahmed al-Shara apela a EEUU a levantar las sanciones, y alude a la posibilidad de un futuro apoyo militar de Rusia y Turquía.

En Alepo, dos barrios son laboratorios para la integración kurda en el Estado sirio.

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre un acuerdo alcanzado para que los distritos de Ashrafiyah y Sheikh Maqsood, que constituían un enclave predominantemente kurdo en la capital del norte de Siria, vuelvan gradualmente al control de las autoridades sirias, preservando al mismo tiempo cierta autonomía.

MAGREB

Argelia adopta una ley para permitir la movilización general y la guerra.

En un contexto regional cada vez más tenso, el régimen de Argel adoptaba el pasado domingo un texto que especifica las “disposiciones relativas a las modalidades de organización, preparación y ejecución de la movilización general” que permitirían a Argelia lanzarse a la guerra. [LE FIGARO](#)

La visión de The Guardian sobre la regresión democrática de Túnez: enterrando la esperanza donde comenzó la primavera árabe.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la condena a opositores y otras figuras públicas del país a penas de hasta 66 años de prisión, que pone de relieve el desmantelamiento de los logros políticos por parte del presidente tunecino Kais Saied.